
山崎　党市議団がとりくんだ、市民アンケートには、ここ数年でくらしが
「悪くなった」が60％。その一番の要因は「税金、保険料が増えた」。
続いて「年金や収入が減った」「公共料金が上がった」となっている。

　　大規模開発事業を進めていけば、将来の財政運営にも深刻な影響
を与えかねず、「住民の福祉の増進」がますます後景に追いやられる。
市民のくらしについて市長の認識と、来年度予算に市民要望をどう反
映させていくのか伺う。

市長　国民保険税や介護保険料の引き上げ、物価上昇が市民生活に対
して一定の影響を与えていると認識している。

山崎　「市に力を入れてほしい施策」でいちばん多いのは「税金や公共料
金の引き下げ」。毎年50億円以上の純利益を生み出し、他市よりも
高い水道料金の引き下げを検討すべきでは。

山崎　与野中央公園の開設が当初の予定より大幅に遅れている。要因
は、用地買収の遅れにある。2018 年度末の予定買収面積と買収率
は。いつ頃までに終える予定か。

市　残りは0.35ヘクタール。買収率は2017年度で95％、2018年度末
で96％の予定。粘り強く交渉を早期におこなっていきたい。

山崎　公園内の調節池は、豪雨など災害時に活用していく施設である
が、平常時においても有効活用が図れるよう、県と協議していくべき
では。

  私は、2018年2月議会で「与野中央公園予定地の西側に、アスベスト
含有の再生砕石と思われる多数のフレコンバックが持ち込まれ、雨風に
さらされた後に整地に使用したのではないか」という情報が寄せられた
ことをもとに質問し、今議会でも追及しました。
　市はこれらを受け、今年9～10月に現地調査を実施。その結果、アスベ
スト含有建材が確認されました。市は今回確認されたものは非飛散性
アスベストで、適正に処理するとしていますが、党市議団として引き続き
市の対応を注視していきます。

市　現行水道料金を維持していく。
山崎　市内の地域経済についての現況認識と、市民の生活と地域経済

を破壊する消費税10％増税に対する市長の見解は。
副市長　小売業・飲食店の景況は厳しいが、ゆるやかに上昇していく見

通し。消費税は財源の偏在性が少なく、特定の方に負担が集中せず、
税収が安定していることから、社会保障費の増加に対処し、国・地方
の財政健全化に極めて重要な財源である。

　私は「消費税は所得の低いほど負担の重い逆進性のある最悪の税
制だ。市として増税中止を国に求めるべきだ」と強く要望しました。

生活相談・法律相談
どちらも無料です

山崎あきら さいたま市議会議員

●毎週水曜日午後1時半〜4時半
　直接お出かけください

●毎月第4水曜日午後1時半より
　予約制です
　電話で申し込んでください

お困りごと生活相談

弁護士を迎えての法律相談

お問い合わせ・お申し込み
市役所内共産党議員控室 
☎829-1811
山崎あきら（自宅）
☎852-3990
●事務所
　さいたま市中央区下落合5-10-3

日本共産党さいたま市議団
TEL 048-829-1811　FAX 048-833-8165
さいたま市浦和区常盤6-4-4（さいたま市議会内）
ホームページ http://www.jcp-saitama.jp/

市政の役割は
市民の命とくらしを守ること
私は9月議会の本会議で代表質問をおこないました。

私はまちづくり委員会で中央区の公園について質問しました。

市民の声を生かした予算編成を

与野中央公園
市民が待ち望む
安心して使える公園に

さいたま市議会報告【2018年秋号】

上落合北公園に
新しいトイレができます
　利用者の声をもとに和式トイレの洋式化
を要望していた上落合北公園に、障害者の
方も利用できる新たなトイレの工事が始ま
りました。市からは「今年度内に利用でき
る」と回答がありました。

予定地内のアスベスト実施調査について

市　大切な都市施設なので、水が入ら
ない晴天時に有効活用すべきと考え
ている。調節地の底面を公園として
多目的に利用できるようなかたちの
構造にするよう県にも申し入れてお
り、今後、協議を進めていく。


